

Las Provincias

(Por teléfono)
(De nuestro corresponsal)

1,15 m.

Tres penas de muerte

Palencia.—Después de una larga deliberación de más de cuatro horas, el Tribunal de derecho dictó sentencia en la causa seguida por el secuestro del Ermitaño.

A las diez y media de la noche y en medio del mayor silencio, se leyó la sentencia por uno de los magistrados.

En ella se aprecian todas las agravantes y se condena a cada uno de los tres procesados Mariano Monzón de la Mota «Moreita», Santos Collado Ortega «Quinquillero» y Cipriano González Fraile «Chato», á la pena de muerte en garrote e indemnización de tres mil pesetas á los herederos del interesado.

Además el tribunal de Derecho acordó abrir un nuevo proceso contra la sirvienta del Ermitaño, Isabel Arroyo, en vista de las gravísimas acusaciones que contra ella han hecho los procesados, como participó en el delito.

Extranjero

(POR TELÉGRAFO)
(De nuestro servicio especial)

El conflicto de Oriente

La Rusia moviliza?

San Petersburgo 12.—El departamento de guerra, está desplegando gran actividad reforzando las guarniciones de las fronteras austriaca y alemana.

Los gobernadores reciben órdenes secretas, en vista de lo probable de una movilización.

La nota de Servia

París 12.—Dicen de Berlín que se ha recibido la nota servia.

En los centros diplomáticos ha sido acogida con poco entusiasmo.

Parece que se traía en ella de que Servia detenga sus armamentos.

Además se notan en ella algunos puntos oscuros, y la última frase se presta á diferentes interpretaciones.

Se espera que Servia conteste á la marcha de M. Forgatch pero si el gobierno servio estima que la nota contiene la respuesta á esta marcha, se esperará entonces una declaración explícita sobre este punto.

La opinión inglesa

París 12.—Telegriafan de Londres que el «Times» tratando sobre la nota servia expresa de parecer de que Austria-Hungría estaría inoportunamente escudriñando minuciosamente los términos de esta nota, y él la quedaría bien si la aceptara sin demora con objeto de entablar las negociaciones directas á las que de tanta importancia pero cuyo resultado debía ser sometido á la sanción de Europa.

Sobre un veredicto

París 12.—Es muy comentado en Alemania el veredicto recaido en los soldados de la legión extranjera, el cual es juzgado como muy severo.

Una bomba en un cuartel

París 12.—De Limoges participan que á las dos de la madrugada del día de ayer hizo explosión una bomba en el cuartel de la gendarmería.

Los gendarmes que habitan en el primer piso se llevaron un susto mayúsculo e inmediatamente bajaron pero no vieron á nadie.

Han sido rotos los cristales de todas las casas próximas.

Los gastos son de consideración y afortunadamente no hay que lamentar ninguna víctima.

Se ha abierto una información judicial.

Por los aires

París 12.—M. Wilbur Wright ha continuado sus experiencias de aviación.

Ayer efectuó dos vuelos, el primero de doce minutos y veintiún segundos.

Dos hombres colocan el aparato para ayudar al motor á elevar el avión.

El segundo vuelo duró cinco minutos y un segundo.

En este segundo vuelo sin ayuda del pilón ni de los hombres que se prestaron anteriormente.

Apertura del Parlamento

Roma 12.—Telegriafan de Roma que el 24 del mes actual abrirán los reyes italianos, personalmente el Parlamento.

El discurso de la corona lo pronunciará en la sala de sesiones del Senado.

Bélgica y las tarifas francesas

París 12.—Dan cuenta de Bruselas de que la sociedad central de agricultura ha votado una orden del día de protección contra el aumento de la tarifa aduanera francesa.

Algunos han propuesto el boycoata de los vinos franceses en caso de adoptarse la tarifa francesa.

Por otra la cámara belga de París ha dirigido á los industriales y comerciantes interesados un llamamiento para comunicarles las observaciones á las que podrían dar lugar por su parte á venir á un acuerdo sobre la tarifa aduanera.

Noticias

da de manera satisfactoria, como era de desear, para todos.

La falta de espacio, nos impide hoy hacer ninguna consideración sobre esta oportuna cuestión.

Solo diremos que ayer estuvieron los obreros en la fábrica, cobraron sus jornales y las operarias que allí tenían máquinas de su propiedad, las retiraron sin que ocurriera el menor incidente.

TRATA DE BLANCAS

Un buen servicio

La policía de esta ciudad, secundando hábiles las acertadas disposiciones del competente y celoso jefe señor López Castro, realizó ayer un buen servicio, arrancando de un lunapar establecido en la casa número 4, piso segundo, de la calle de Prim, a tres desgraciadas muchachas, niñas todavía, pues la mayor tiene 15 años y la menor 13, las cuales eran objeto de infame explotación, por parte de la iniquina de dicho piso.

El gobernador felicitó al señor López Castro y á los agentes por este servicio y les excitó á que continúen activa y energética campaña contra las personas que sin escrupulo ninguno se dedicen á tan repulsivo comercio.

Como corruptores de menores serán hoy puestas á disposición del juzgado las autoras de ese delito, y es de esperar, dada la rectitud y reconocida justicia del señor juez de instrucción que proceda con la mayor energía, sancionando así la acción del gobernador, quien está dispuesto á perseguir sin descanso es vicio, el cual por desgracia ha tomado demasiado incremento.

Otro día nos ocuparemos con la extensión que este asunto requiere.

En Lizarza

Visita de inspección

El gobernador civil recibió ayer mañana un telegrama del ministro de la Gobernación, ordenándole que en vista de las noticias alarmantes que había recibido de Lizarza, ordenara á las autoridades de dicha villa adoptasen medidas energicas para evitar la propagación del mal.

En vista del precedente telegrama, contestó dicha primera autoridad de la provincia que salía inmediatamente para Lizarza.

En efecto, en el expres de las tres de la tarde, se trasladó el gobernador civil á dicha villa, acompañado del doctor Acha y del secretario señor Alonso, suspendiendo las visitas proyectadas á Hernani y Astigarraga.

En el Ayuntamiento de Lizarza fueron recibidos por el alcalde, médico y secretario.

Expuso el gobernador el telegrama del ministro y después de un cambio de impresiones se sacó en consecuencia lo siguiente.

Que en virtud de la circular del ministro de la Gobernación, recomendando se dé cuenta al gobierno los vigilantes del cuerpo de policía que prestaban servicio en esta ciudad, que á continuación se expresa:

Nazario Solana, Blas Jiménez, Gregorio Tabay, Miguel Montalvo, Victoria Santa Olalla, Antonio Cumbra, Antonio Santafé, Narciso Santiesteban, Manuel Lapuente, Salvador Cristina, Martín Mateo, Antonio Orlach, Dionisio Ramos, Diego Gomez y Esteban Cabello.

Todos ellos llevaban muchos años de servicio, algunos más de diecisiete y hace poco tiempo sufrieron examen, con motivo de las reformas policiacas del señor La Cierva, asigüándoseles el sueldo de 1.250 pesetas.

De Interés.—En la inspección municipal deben presentarse á recoger documentos que le interesan, al cabo de artillería Dionisio Sainz y los artilleros Carmelo Pereda, Federico Soret y el cabo del batallón cazadores de Las Navas Isidoro Calvo.

Proposición.—Ayer se reunió el Consejo provincial de Industria y Comercio, presidido por el señor Lizárruri.

Acordó proponer para el cargo de vocal de la Junta de emigración del puerto de Pasajes, á don Fernando Salazar Lalloso.

Ocurridos.—En los cuartos de socorro de esta ciudad, fueron curadas ayer las siguientes personas:

Moisés Rosales, de 14 años, de una herida punzante en la mano derecha, estando trabajando.

José Zabala, de siete años, de una herida incisa en la mano izquierda.

Daniel Mangado, de cinco años, de una herida contusa en la ceja izquierda, á consecuencia de una caída.

Examinando la estadística, el gobernador y sus acompañantes, vieron que desde el año 1905 no había ocurrido ningún caso de enfermedad infecciosa.

Inmediatamente telegrafizaron al ministro deshcaciendo el lamentable error del juez municipal.

Ya en Lizarza, giraron una visita de inspección á las escuelas, donde encontraron algunas deficiencias.

Visitaron luego el cementerio, que está en el centro del pueblo, y el gobernador civil ordenó al alcalde prohibirle á toda exhumación.

También se prohibió que el público utilice las aguas de una fuente cuya cañería pasa por debajo de un estercolero.

Después se trasladaron los visitantes á Tolosa, donde giraron algunas visitas de carácter particular, regresando por la noche á San Sebastián en el rápido.

Movimiento de población.

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital, durante el pasado mes de febrero fue el siguiente:

Nacimientos 109. Natalidad por 1.000 habitantes 2'57.

Defunciones 105, clasificadas del modo siguiente:

Gripe 1, tuberculosis 16, enfermedades del sistema nervioso 9, idem del aparato circulatorio y respiratorio 42, idem digestivo 7, id. genito-urinario 1, septicemia puerperal y otros accidentes puerperales 1, vicios de conformación 3, senectud 4, muertes violentas 1, otras enfermedades 20, resultando una mortalidad de 2,47 por 1.000 habitantes.

Boletín Religioso

Plata Meneses

El día 14 del actual llegará á esta Capital don Manuel Aramburu, viajante de tan importante Fábrica Nacional. Consigo traerá un abundante y hermoso muestrario de tan apreciados y preferidos productos, en todo lo relativo al perfecto servicio de Hoteles, Fondas, Restaurants, Cafés y Bares, así como también del completo servicio para Iglesias y Oratorios, mas una diversidad en objetos de última novedad para regalos. Con ambos artículos el referido señor formará una preciosa exposición, en su hospedaje, Gran Hotel Albeniz, cuarto número 6, calle Vergara, número 16, la que, durante su estancia en esta Capital, tiene el gusto de ofrecer á su distinguida clientela y al público en general, tanto de la Capital como de la provincia. Como de costumbre, terminadas sus operaciones en esta Capital, seguirá su visita en esta provincia, la de Vizcaya y Santander.

En el puerto.—En la dársena del

puerto entraronayer los vapores «María Cruz» y «Luarca», respectivamente de Santander y Gijón, con carga general y carbón.

También entró la balandra «Rosario», de Bilbao, con bariles vacíos.

Salío el vapor «Mosquitera» para Gijón, en lastre y la balandra «San Pedro», para Pasajes, en lastre.

Las embarcaciones pesqueras regresaron también ayer de vacío.

Frontón Moderno

(PASEO DE ATOCHA)

Partido á mano para hoy sábado, á las cuatro de la tarde Campos menor, á sacar del dos y medio, contra Pequeño de Azcoitia, saque libre.

Sillas, 2 pesetas.—Galería, 1.

PARISIANA

Hernani, 3 y 5 (Frente al Gran Casino)

Todos los días, tarde y noche, sesiones cinematográficas y numerosos artísticos de gran atracción.

Hoy, sábado, grandes éxitos de D'Herberville, imitador, Fiesta de la Jota, y Petit Gastón, xilofonista.

Notas Municipales.—En la Casa Consistorial se reunieron ayer tarde las comisiones de Gobernación y de Obras.

Hoy se reunirá la comisión especial del teléfono.

Balneario de Archena, abierto

Reconocido sin competencia para enfermedades reumáticas, de la piel y para el mercurio.

Pídase datos muy interesantes á don Basilio Irureta, Archena.

Novillada.—Mañana por la tarde se celebrará en Rentería la novillada suspendida el domingo anterior, por causa de la lluvia.

Pollolas cesantes.—Han sido declarados cesantes por el ministro de la Gobernación, los vigilantes del cuerpo de policía que prestaban servicio en esta ciudad, que á continuación se expresan:

Nazario Solana, Blas Jiménez, Gregorio Tabay, Miguel Montalvo, Victoria Santa Olalla, Antonio Cumbra, Antonio Santafé, Narciso Santiesteban, Manuel Lapuente, Salvador Cristina, Martín Mateo, Antonio Orlach, Dionisio Ramos, Diego Gomez y Esteban Cabello.

Todos ellos llevaban muchos años de servicio, algunos más de diecisiete y hace poco tiempo sufrieron examen, con motivo de las reformas policiacas del señor La Cierva, asigüándoseles el sueldo de 1.250 pesetas.

De Interés.—En la inspección municipal deben presentarse á recoger documentos que le interesan, al cabo de artillería Dionisio Sainz y los artilleros Carmelo Pereda, Federico Soret y el cabo del batallón cazadores de Las Navas Isidoro Calvo.

Proposición.—Ayer se reunió el Consejo provincial de Industria y Comercio, presidido por el señor Lizárruri.

Acordó proponer para el cargo de vocal de la Junta de emigración del puerto de Pasajes, á don Fernando Salazar Lalloso.

Ocurridos.—En los cuartos de socorro de esta ciudad, fueron curadas ayer las siguientes personas:

Moisés Rosales, de 14 años, de una herida punzante en la mano derecha, estando trabajando.

Daniel Mangado, de cinco años, de una herida contusa en la ceja izquierda, á consecuencia de una caída.

Los arbitrios.—En la alhondiga se recogieron ayer por derechos de consumo 3.124,45 pesetas.

En el matadero por el mismo concepto pesetas 428,73.

Moroso.—A la pescadería llegaron ayer las siguientes cantidades de pescado:

800 kilos de merluza. Se vendió de 1,90 á 2,00.

500 kilos de pescadillas. Se vendió de 0,80 á 0,90.

9 kilos de lubinas. Se vendió de 3,50 á 4,00.

Registro civil.—En el registro civil se hicieron ayer las siguientes inscripciones: